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报告是指向上级机关汇报本单位、本部门、本地区工作情况、
做法、经验以及问题的报告，那么，报告到底怎么写才合适
呢？下面我就给大家讲一讲优秀的报告文章怎么写，我们一
起来了解一下吧。

软件课程设计结课报告篇一

通过学习dsp课程我们都知道，dsp实际上也是一种单片机，它
同样是将中央处理单元、控制单元和外围设备集成到一块芯
片上。但dsp有别于普通的单片机，它采用了多组总线技术实
现并行运行机制，从而极大地提高了运算速度，也提供了非
常灵活的指令系统。

此次课程设计从是从我们做完单片机的课程设计后开始的。
实际上在单片机的课设时，我们就着手准备设计资料。按设
计要求，按部就班地进行设计，基本上用了一周的时间。每
天我们都要在固定的教室碰面，安排一天的设计任务，每人
都有明确的分工。而我的分工就是和其他的两个组员按照事
先画好的电路图焊接电路板。这个工作看起来很容易，毕竟
我们大一的时候就进行过类似的焊接电路板的电子工艺实习。
所以我以为会很得心应手，但就是因为有那么的轻视的味道
在里面，导致了我后面的功亏一篑，一周的成果不得不全盘
重来。

在刚开始进行焊接的时候我们就犯了一个整体布局的错误，
因为一开始以为会有主芯片焊在电路板上，所以我们的芯片
的布局比较集中，这就直接导致了后来我们接线的困难，但
为了避免更大的麻烦，我们还是继续了下去。当时完全没有
考虑到一个基本常识，那就是像这种直接用飞线连接的情况
下使用过于密集的连接方法不仅不容易焊接，而且电器性能



非常的差，极其容易导致短路和强烈的电子干扰。

就这样，我们在之后的一周时间里完成了板子的初步焊接工
作，就在我们兴高采烈的拿去实验的时候，结果确是指示灯
毫无反映，这下我们就迷糊了，什么原因呢?查吧!于是乎我
们开始了一个下午的仔细的检查工作，还别说，我们小组特
别认真的按照电路图来一一检查，还真被我们检查到了好几
处明显的错误，特别是好几个电容没有接地，这种低级错误
真是不应该犯啊。我们自己看到这个错误都觉得是很不应该，
不过知错能改，善莫大焉。我们很快的改正了这个错误。于
是第二次拿去测试，想不到这次问题更糟，发光二极管直接
一股青烟给烧了。我们当时这是傻了眼了，只好又回来检查。

检查后才发现我们电路图都画错了，原来我们把发光二极管
直接接到12v电源上了，不烧才怪。经过这两次的错误，我们
总结了一下我们出现的错误，大部分都是很低级的错误，这
真是我们不认真造成的啊。于是我们又一次认真的检查了一
下电路板，这下果然被我们发现了好几处短路的地方。但是
由于一开始的整体排列就没有弄好，导致了现在都无法改动
了。终于在我们一致讨论后，我们终于决定干脆推倒重来，
把功率放大模块整体重新焊接过。这样虽然可能速度比较慢，
但正确性很高，这其实也是无奈之举。要不是当初焊接的时
候没焊好，导致问题多多，现在也不至于要重新来过，不过
还好，我们在接受这次惨痛的教训后终于明白了一个道理，
工作一定要踏踏实实的去做，特别是学我们这行的，一点马
虎的也不能有，宁可重来，也不能交上一分马虎之中做出的
东西!在这样的信念下，我们一直忙到晚上七点，终于是完成
重新焊接的工作了，为了保险起见，我们又一次重新完整的
检查了一遍系统，在最后确定没有问题后，我们终于欣慰的
走出了教室的大门，来到了食堂吃饭，那一刻感觉食堂的饭
怎么都比平常好吃多了，呵呵，这大概就是所谓的自我成就
吧。

通过这次课程设计，我懂得了做一件事情一定要细心仔细，



要不然本来很简单的一件事情也会做的很糟糕，而且一定有
怀疑的精神，我们这次二极管烧了就是因为太迷信自己设计
的电路图了，没有注意到那个明显的设计失误，才导致了这
种结果。我希望以后能有更多的课程设计来给我们锻炼，这
样我们将来走向社会才会有更强的竞争力。我会更加的珍惜
以后的这种学习的机会的!

篇三

软件课程设计结课报告篇二

学生成绩管理是高等学校教务管理的重要组成部分，其内容
较多，要完成能够实现人员的信息录入、查询、修改、删除、
统计、保存、显示等操作。系统具体实现的功能如下：

1.添加新的联系人

2.删除所有联系人

3.删除某个联系人

4.查询某个联系人

5.查询所有联系人

6.将电话本导出到文件

7.从文件导入电话本

8.查询并编辑某个联系人

9.全班同学的平均分



大概的算法分析

学生成绩管理软件的数据结构

学生成绩一般都是以每个成员为单位进行管理的，一个学生
学号用一个结点来表示。考虑到添加、查询和删除的方便，
这些以学号为单位的结点用链表方式组成一个主目录。每个
结点有四个域：

（1）学生代号；

（2）课程情况；

（3）成绩信息管理情况；

用代码实现输入及输出添加新的联系人的学号，姓名，性别，
生日、语文成绩，数学成绩；完成添加工作。

（2）删除某个联系人

首先输入要删除的姓名，然后要在系统中查看是否有此记录，
再用分支结构实现删除链表中此员工结点并修改学校员工链
表及未找到这条记录；因为可能系统中不存在此记录。

（3）删除所有联系人

此功能要逐条删除联系人，则我们采用分支、循环结构实现
首先遍历是否有给记录，输出读取记录或没有该记录；再到
文件是否读完，若没读完则要循环继续读取，否则已删除了
所有记录。

（4）查询某个联系人

因此功能会出现还没有任何记录、未找到这条记、输出该联
系人信息三种情况，我们则选用简单的三分支结构；首先要



请输入要查询联系人的姓名，输出有记录或还没有任何记录，
有记录则遍历所有人，最后是未找到这条记录，输出该联系
人信息。

（7）从电话本导入文件的流程图

首先查看是否有记录，输出没有任何记录或打开“”，历遍
链表，、关闭文件，。

其余的函数功能实现相似则不重复。

心得体会

刚放假不久，我们组的积极分子们就张罗着要开始编写程序
了，编写这个程序我们经历了讨论选题，编写代码，调试，
写设计报告等。在这期间我们查阅了很多相关的资料，曾盯
着课本发呆过，我们成员之间也曾进行过激烈的口舌论战。
经过这个暑假来的实践学习，使我们对c++语言有了更进一
步的认识和了解，要想学好它，则重在实践，要通过不断的
上机操作及实例运用才能更好地深入体会它，当然通过实践，
我们也发现我们的好多不足之处。就比如我们对c++语言的
一些标准库函数不太了解，还有对函数调用的正确使用不够
熟悉，一些经常出现的错误也不能很好地处理。我们编写这
个程序使用的是比较简单的函数及结构，由于我们的水平有
限，还不能很好的使用一些效率高的方式来编写，所以也没
有突出的创新点。在做题的时候我们都是分工合作。分工完
成结构体、函数设计、算法分析等，这些过程中总是有很多
错误出现，有好多的小问题都是我们粗心大意造成的，所以
设计程序一定要仔细，不容一点的马虎。当然也有大问题，
关于文件的操作，类的使用等等这些使用我们都琢磨了很久，
在解决错误时我们有时几乎焦头烂额了。但是我们与队友之
间都会不断的相互鼓励、支持，彼此都努力维护着将作业写
完。虽然这设计有点枯燥无味，但是当最后我们大功告成时，
回味起来还是美滋滋的。总的来说我们真的是在设计的过程



中受益匪浅。


